



Presidente Piñera presentó segunda cuenta pública con énfasis en **seguridad, clase media y crecimiento**:

“Es tiempo de recuperar una cultura de diálogo y acuerdos”



P. 5



Whatsapp Ciudadano con el Ministro del Trabajo: **Por una jornada laboral más moderna y flexible**

P. 4



Campaña #ELPEORABUSO:
¡Detéctalo, denúncialo, deténlo!

P. 4



En Talca: Ministra Cecilia Pérez encabezó la **Cuenta Pública Participativa Segegob 2018**

P.4

¡BUENAS NOTICIAS REGIONALES!



Región de Coquimbo

COQUIMBO CELEBRÓ INSTALACIÓN DE LA PRIMERA PIEDRA PARA EL NUEVO EDIFICIO TELETÓN

A cuatro años del tsunami que afectó a la región y devastó el antiguo centro de rehabilitación, autoridades se reunieron para dar inicio a los trabajos del nuevo edificio del Instituto Teletón. Sobre el inicio de estas obras, financiadas por el Gobierno Regional, la Intendente **Lucía Pinto** dijo que “desde que asumimos como Gobierno este proyecto para reponer el Instituto Teletón, Coquimbo, ha sido una prioridad para nosotros y hoy estamos cumpliendo. Esta primera piedra es el símbolo de lo que queremos para nuestro país, porque aquí primó el diálogo y el trabajo colaborativo por el bien de los niños de la Teletón y sus familias”.



Región de O'Higgins

ALUMNOS DE COLEGIOS MUNICIPALES Y SUBVENCIONADOS RECIBIRÁN MÁS DE 7.500 COMPUTADORES

En la comuna de Malloa comenzó la entrega de computadores a estudiantes de séptimos básicos de colegios municipales y subvencionados de la Región de O'Higgins, en el marco del programa del Ministerio de Educación, “Me Conecto para Aprender”. La iniciativa busca acortar las brechas digitales y transformarse en una herramienta de conocimiento para los alumnos de la educación pública y subvencionada. El Intendente de O'Higgins, **Juan Manuel Masferrer**, señaló que “este beneficio es un premio al esfuerzo de cada niño y niña, y también de sus familias, por el apoyo y dedicación. Además, es un estímulo para continuar en el camino del conocimiento”.



Región de Los Ríos

GOBIERNO REGIONAL DE LOS RÍOS ENTREGÓ SEIS MODERNAS CAMIONETAS A LA PDI

El proyecto, que se financió con recursos del Fondo Nacional de Desarrollo Regional con un costo total de 131 millones de pesos, tuvo como principal objetivo la renovación de parte del parque vehicular que tiene la institución y que ya ha cumplido con su vida útil. El Intendente, **César Asenjo**, reafirmó el compromiso del Gobierno del Presidente **Sebastián Piñera** con la seguridad de todas las familias de la Región de Los Ríos, señalando que “esta renovación de vehículos nos motiva a seguir trabajando para hacer de Los Ríos una región más segura, que ya está posicionada como una de las cinco regiones con mejores índices en seguridad ciudadana según la encuesta ENUSC”.

InfoBus de la DOS

MAYO

Más de
7.200
Personas
atendidas

12
Localidades
visitadas

858
Kilómetros
recorridos

Región de La Araucanía



Trabajo en terreno con organizaciones sociales: Autoridades visitaron las regiones de Antofagasta, Ñuble, Biobío, La Araucanía y Los Ríos



Más de 800 dirigentes sociales de La Araucanía recibieron la Guía de Fondos Concursables 2019 de manos del Subsecretario General de Gobierno, Ecardo Hantelmann, y de la Seremi, Pía Bersezio.



En Antofagasta, el Director de la DOS, Álvaro Pillado, se reunió con la Confederación de Uniones Comunales de Juntas de Vecinos (CONFUCH), donde se destacó el rol del Gobierno para modificar la ley que simplificará las elecciones de juntas de vecinos.



El Ministro de Desarrollo Social y Familia, Alfredo Moreno, encabezó un Diálogo Ciudadano y la entrega de la Guía de Fondos Concursables, a más de 350 dirigentes de Concepción.

Ministra Cecilia Pérez se desplegó en terreno para dar a conocer beneficios de la Red Clase Media Protegida



La Vocera de Gobierno visitó a la familia Gacitúa-López, en la comuna de La Florida, para compartir con ellos un desayuno y profundizar en los detalles del plan presentado por el Presidente **Sebastián Piñera**. En el mismo contexto, se reunió con familias y vecinos de la comuna de Pedro Aguirre Cerda, donde

encabezó un diálogo ciudadano junto al Ministro de Desarrollo Social, **Alfredo Moreno**; y además lideró un encuentro en el Gobierno Regional del Maule, ante 100 vecinos y líderes sociales de la región, donde junto al Intendente, **Pablo Milad**; respondió preguntas acerca de la Red Clase Media Protegida.



Ministerio
Secretaría
General de
Gobierno

Gobierno de Chile

Cecilia Pérez Jara [@ceciperez1](https://twitter.com/ceciperez1)
Ministra Secretaria General de Gobierno

Ecardo Hantelmann Godoy [@ehantelmann](https://twitter.com/ehantelmann)
Subsecretario General de Gobierno

Álvaro Pillado Iribarra [@alvaropillado](https://twitter.com/alvaropillado)
Director División de Organizaciones Sociales

INFORMADOS:

Publicación de la División de Organizaciones Sociales
Tucapele Jiménez 98, Santiago
Teléfono: 22 672 6089

Boletín de la División de Organizaciones Sociales
En podcast y PDF: www.dos.gob.cl

[/divisionorganizacionesocial](https://www.facebook.com/divisionorganizacionesocial)

[@dos_segogob](https://twitter.com/dos_segogob)

Encuentra tu foto con la DOS [flickr.com/dosenterreno](https://www.flickr.com/photos/dosenterreno)

Más de 800 vecinos y líderes sociales de Talca acompañaron a la Ministra Cecilia Pérez en la Cuenta Pública Segegob 2018

Durante la ceremonia, que se realizó en el Teatro Regional del Maule, la Vocera de Gobierno anunció que la Segunda Consulta Ciudadana sobre No Discriminación se llevará a cabo en la Región de Arica y Parinacota durante el segundo semestre de 2019, y confirmó el ingreso a tramitación del proyecto que crea el Servicio Nacional de la Sociedad Civil. Además, la

Ministra destacó los cuatro objetivos que marcan la gestión de la cartera: conversar con la ciudadanía; velar por un Chile más inclusivo, respetuoso e integral; impulsar a la sociedad civil; y fortalecer los liderazgos sociales.

"Nuestra misión es acercar a los ciudadanos y al Estado, generando espacios de encuentro y diálogo real y concreto, que nos permitan

conocer las inquietudes de cada chileno y chilena y dar a conocer nuestras propuestas, iniciativas y desafíos como Gobierno, las que, evidentemente, se van nutriendo de esta conversación permanente con los ciudadanos. Así, fortalecemos nuestra sociedad civil y reforzamos el vínculo entre los chilenos", dijo la Secretaria de Estado.



EL PEOR ABUSO

EL ABUSO SEXUAL INFANTIL
DEJA HUELLAS DIFÍCILES
DE BORRAR.

EL ABUSO SEXUAL INFANTIL
DAÑA A LOS QUE NO
PUEDEN DEFENDERSE.

👁️ DETÉCTALO 🗣️ DENÚNCIALO 🛑 DETENLO

600 4000 101 | elpeorabuso.cl

Whatsapp Ciudadano



Nicolás Monckeberg

Ministro del Trabajo y
Previsión Social

¡Hola, Ministro! Me llamo Alejandro y trabajo como contador 📊. Leí el proyecto de **Modernización Laboral** y me tiene entusiasmado la idea de tener una jornada de trabajo más flexible. 08:30 ✓

¡Hola, Alejandro! Ese es el objetivo que tiene esta iniciativa. Como país debemos modernizarnos. Nadie gana cuando tenemos jornadas rígidas y poco compatibles con la realidad de los trabajadores 🧑🏻🧑🏻🧑🏻 o con los nuevos tipos de empleos 📱 que están surgiendo con fuerza, en Chile 🇨🇪 y en el mundo 🌍. 08:30

Tengo varias dudas. Mi trabajo se concentra mucho más la primera semana del mes y la última 📅. ¿Es verdad que podré ajustar mis jornadas y así en algunas semanas salir más temprano? 🕒🙄 08:31 ✓

Es cierto. El proyecto propone varias alternativas de jornadas: semanales, que a diferencia de hoy tú la podrías cumplir trabajando 4 días a la semana y no 5 o 6 como establece la ley; jornadas mensuales, semestrales e incluso anuales. La idea es que estas opciones de jornadas, por una parte, permitan reducirlas y, además, que tengas flexibilidad para adaptarlas y así tener más días libres 🌈🌈🌈. 08:31

¡Qué bueno, Ministro! Pero, ¿cuál es el máximo de horas que podré trabajar diariamente? 🕒🕒🕒 08:32 ✓

El mismo de hoy: 12 horas (10 ordinarias y no más de 2 horas extraordinarias). No se cambia la norma actual. Además, el proyecto establece que cuando trabajas más de 10 horas al día, la colación debe imputarse a la jornada y no puede ser menos de 1 hora y por tanto serán 11 las horas máximas de trabajo efectivo 🕒. 08:32

Gracias por la aclaración. Ojalá pronto se materialice. ¡Un gran saludo! 🙏 08:33 ✓

Lo que queremos es que los trabajadores, los sindicatos y las empresas tengan más alternativas 🙌. Esto ayuda a mejorar la productividad, que muchas veces se ve afectada por lo rígida de la jornada que te obliga a estar frente a un computador 🖥️ que también tienes en tu casa 🏠. ¡Que estés muy bien, Alejandro! ¡Un abrazo! 🤗 08:34



Cuenta Pública:

Presidente Piñera anuncia medidas para fortalecer la seguridad ciudadana, proteger a la clase media e impulsar la economía

Durante el mensaje presidencial el Mandatario dio a conocer 14 iniciativas en distintas áreas. Estas son algunas de las principales:



SEGURIDAD

33

barrios

con alta presencia de narcotráfico serán intervenidos con un refuerzo de las policías, como parte de un plan anunciado por el Presidente Piñera.



SALUD

2.000

medicamentos

serán licitados para su compra por Fonasa, buscando reducir los precios que se pagan hoy. Esto representa el **80%** del consumo de los chilenos.



CIUDAD Y VIVIENDA

Siete

nuevos parques emblemáticos se construirán:

El Parque Oasis en Calama, Paseo del Mar en Valparaíso, Parque Mapocho Río en Santiago Poniente, la extensión del Parque Metropolitano en el Cerro San Cristóbal, el Parque Río Claro en Talca, el Parque Urbano en Isla Cautín y el Parque Costanera en Puerto Montt. Además se anunció el proyecto de inclusión social que implicará **25 mil** nuevas viviendas.



Clase Media

70

medidas concretas

para apoyar y proteger a este sector de la sociedad y crear nuevos beneficios, como mejores oportunidades de empleo, un seguro catastrófico de salud, un

seguro y subsidio para adultos mayores no valentes, un sistema más eficaz y solidario de financiamiento de la educación superior, un mayor subsidio para viviendas y un sistema de apoyo a víctimas de la delincuencia.



TRENES

Dos

ciudades

Valparaíso y San Antonio; son los puntos finales del proyecto de tren desde Santiago, que se declaró como una iniciativa de interés público. Además se anunció el estudio de trenes de cercanía en varias capitales regionales.



EDUCACIÓN

85.000

nuevos estudiantes

se beneficiarán de la **Subvención Escolar Preferencial**, de aprobarse una de las cuatro nuevas iniciativas en el área, anunciadas por el Presidente.



ECONOMÍA

3 a 3,5%

de crecimiento en 2019

Plan de Desarrollo Regional 2018-2026, incluye más de dos mil iniciativas públicas.

80%

de los trámites

que se deben hacer en el Estado se podrán realizar al final del Gobierno en la Plataforma Chile Atiende, según la promesa hecha por el Presidente. Hoy la cifra es de **50%**.



REFORMA DE PENSIONES

"El pilar contributivo se fortalece con un aporte del empleador de

Cuatro

puntos adicionales

al ahorro previsional de los trabajadores, lo que en régimen significará un incremento de **40%** de todas las pensiones", expresó el Presidente. Además, dijo que la reforma fortalece el **Pilar Solidario**, "aumentando gradualmente las Pensiones Básicas y el Aporte Previsional Solidario entre un **10%** y un **60%**, siendo mayor el crecimiento a mayor edad de los pensionados".



REFORMAS POLÍTICAS

120 y 40

el número de diputados y senadores

al que quiere llegar el Presidente Piñera reduciendo los **155 y 50** cupos considerados hoy por la legislación.

Dos

Cambios en reparticiones fueron anunciados:

un **nuevo ministerio que reunirá a Vivienda con Bienes Nacionales**, y el proyecto que crea el **Ministerio de Agricultura y Alimentos**, que incorporará a la Subsecretaría de Pesca, hoy en Economía.



TRANSPORTES

5.300

buses

serán renovados durante este Gobierno en la Región Metropolitana. Equivale al **80%** de la flota, y la mayoría serán reemplazados por transporte eléctrico.



DEPORTES

3,5

millones de chilenos son deportistas

El objetivo del Presidente Piñera es que lleguen a **5 millones**.

Chile

en marcha

Presidente Piñera lanzó en Concepción sistema de transportes Red para regiones: "Va a significar un cambio muy importante en la calidad de vida"



Red Concepción será el primer servicio de buses eléctricos que dará inicio al desarrollo e implementación de este servicio en las distintas ciudades de Chile. Se pondrá en marcha a más tardar en mayo de 2020, con un costo de 5.600 millones de pesos. Concepción será, además, la primera ciudad en integrar a su sistema de transporte público el aeropuerto.

El plan regional prevé la incorporación de 300 buses eléctricos en regiones en los próximos dos años y significará una mejora en el estándar de los buses, que contarán con acceso universal para personas con discapacidad, puertos USB para la carga de dispositivos electrónicos, servicio wifi y aire acondicionado.

Reforma de Pensiones: Diálogo en terreno con adultos mayores de Estación Central



El Ministro del Trabajo y Previsión Social, **Nicolás Monckeberg**, junto a su par de la Secretaría General de Gobierno, **Cecilia Pérez**, y el alcalde de Estación Central, **Rodrigo Delgado**, compartieron un desayuno con vecinos y adultos mayores de Estación Central, para explicar los beneficios de la Reforma de Pensiones y su aprobación de la idea de legislar en el Congreso. En la oportunidad, el Ministro Monckeberg agradeció la disposición y el diálogo de todos los parlamentarios que votaron a favor del proyecto, donde destacó que "todo este esfuerzo lo hicimos dialogando y recogiendo iniciativas tanto de parlamentarios de ChileVamos como de parlamentarios de oposición".

de la gente

La voz



#CONSULTACIUDADANA

El Observatorio de Participación Ciudadana y No Discriminación, del Ministerio Secretaría General de Gobierno realizará próximamente la segunda consulta ciudadana acerca de la Ley 20.609, encargada de sancionar la discriminación arbitraria contra la raza, etnia, discapacidad, nacionalidad, orientación sexual e identidad de género, entre otros aspectos. A continuación la opinión de tres ciudadanos que valoran este espacio democrático y participativo.



AMALIA PORRAS

Integrante de la Asociación Peruanos en Chile

"La Ley 20.609 necesita considerar medidas para educar a la población y generar conciencia sobre la discriminación y sus consecuencias. Son muy pocos los casos de discriminación contra migrantes que se formalizan en una denuncia. Este es un nuevo Chile y nosotros somos parte de él, por eso me parece muy buena iniciativa esta consulta. Hay que poner estos temas sobre la mesa".



FÉLIX QUEPUL

Integrante de la Comisión de Derechos Humanos de los pueblos originarios y Embajador del Foro mundial indígena de Negocios, Vancouver Canadá, 2019

"La Ley 20.609 viene, en parte, a dar solución a lo que históricamente hemos construido como nuestra idiosincrasia. Gracias al apoyo de las leyes, se deberán respetar a las personas provenientes de diferentes etnias. La famosa canción que dice 'Y verás cómo quieren en Chile al amigo cuando es forastero', debe ser una realidad. Basta de la mirada europea vista en supremacía y de la mirada interna americanista peyorativa".



PAULINA BRAVO

Abogada programa de acceso a la justicia para personas con discapacidad, CAJ R.M. Presidenta observatorio de derechos sexuales y reproductivos de personas con discapacidad, ODISEX. Consejera de la asociación de abogadas feministas de Chile, ABOFEM

"Las consultas ciudadanas, además de ser reflejo de una autoridad pública respetuosa de los principios democráticos, ofrecen a los legisladores la oportunidad de trazar una estructura normativa mucho más robusta. Oír a la ciudadanía para modificar la Ley 20.609 me parece de vital importancia por cuanto se trata de una norma legal que trae consigo la fuerza de un cambio cultural que reclama urgencia porque va al directo resguardo de la dignidad humana. Espero que sea un ejercicio republicano inclusivo y accesible, que permita la participación de las personas con discapacidad en igualdad de condiciones con toda la ciudadanía participante".

La miel es dulce y saludable



La miel de abeja ofrece más de 60 sustancias saludables. Destacan los ácidos orgánicos, vitaminas, ácido fólico y muchísimos minerales. Favorece la producción de energía por su aporte en azúcares, y debido a que 100 gramos de miel entregan 300 calorías, su consumo se recomienda a personas que precisen una dosis adicional de energía como deportistas, niños en

etapa escolar, personas mayores o trabajadores que realizan un esfuerzo físico importante. Aunque se utiliza principalmente en pastelería, también puede incluirse en diferentes recetas de carnes, guisos y salsas para ensaladas, como acompañamiento de postres, quesos, fruta y como edulcorante en infusiones u otras bebidas. ¡No dejes de consumirla!

Proyecto de Reforma a las Isapres: ¡Adiós a las preexistencias!

La reforma impulsada por el Ministerio de Salud da respuesta a los principales desafíos del sector, como las discriminaciones por sexo y por preexistencias, la dificultad para comparar los precios de miles de planes, una protección financiera insuficiente en un número relevante de atenciones y una regulación que no incentiva la contención de costos, lo que termina afectando el bolsillo de los chilenos.



Más Transparencia

Para que los usuarios puedan comparar la oferta de las Isapres sin complicaciones.



Más Solidaridad

Para que todos paguen lo justo y se disminuyan las diferencias por edad, sexo y estado de salud.



Más Justicia

Para que nadie sea excluido del sistema o castigado por su estado de salud y para que ninguna enfermedad se convierta en una catástrofe financiera.

¿Qué viene?

1. Implementar un único plan de salud
2. Eliminar la declaración de salud y preexistencias
3. Establecer las mismas condiciones de precio para hombres y mujeres
4. Determinar para todas las prestaciones un copago único
5. Crear una protección financiera adicional para el grupo familiar
6. Permitir que las Isapres ofrezcan plan en redes de prestadores
7. Fomentar la competencia
8. Se crea un esquema de compensación solidario
9. Se crea un consejo técnico de salud
10. Aumentar las facultades de la Superintendencia

ESTE INVIERNO

Viralicemos LA PREVENCIÓN

Lávate las manos frecuentemente, evita contagios.

Ventila diariamente toda tu casa.

Evita cambios bruscos de temperatura.

No fumes.

Al estornudar, protégete con el antebrazo y no con las manos.

No prendas ni apagues la estufa dentro de tu casa.

¿SABÍAS QUE...

...EL PROGRAMA **ADULTO MEJOR** CONTEMPLA LAS **CIUDADES AMIGABLES** ?

La Primera Dama, **Cecilia Morel**, lidera y encabeza el programa **Adulto Mejor**, iniciativa multisectorial que busca promover un cambio cultural en nuestro país sobre la mirada que se tiene de las personas mayores y el envejecimiento en Chile, favoreciendo la integración social de ellas en todos los ámbitos de la vida. Y, para que lo sepas, uno de sus pilares es "**Ciudades Amigables**". La idea es promover comunas y entornos amigables para las personas mayores, abordando los desafíos urbanos propios de una población que envejece, con el fin de fomentar la autonomía, participación y calidad de vida de los adultos mayores.



Más información:
www.senama.gob.cl/Ciudades-amigables

CIUDADES
AMIGABLES



1. Plaza mayor

Se implementan talleres gratuitos en parques y plazas públicas, dirigidos a personas mayores.

2. Semáforos amigables

Participación y apoyo técnico en el proyecto Red Activa, que busca, a nivel de semáforos, permitir el desplazamiento seguro del adulto mayor que cruza una vía a través del aumento del tiempo del color verde.

3. Condominios de viviendas tuteladas (CVT)

Se está trabajando en la construcción e incremento del número de CVT a lo largo de nuestro país. Estos son un conjunto de casas con espacios de uso común, dirigidos a adultos mayores autovalentes, que viven solos o en pareja, y necesitan una solución habitacional.



Vive
tu
Vereda

Es el Programa de Pavimentación Participativa del Ministerio de Vivienda y Urbanismo destinado a mejorar las veredas del país y construir así ciudades más amables, y con mayor calidad de vida para todos sus habitantes.

Más información:

Minvu Aló 600 901 1111
www.minvu.cl

TU VEREDA, CALLE O PASAJE PASO A PASO:



1. Los vecinos se organizan para pavimentar o repavimentar su calle, pasaje o vereda y se dirigen a la Secplac del municipio para consultar cómo concretar su idea.



2. Todos los vecinos de la calle, pasaje o vereda se constituyen como comité de pavimentación con representación jurídica.



3. El comité reúne el aporte mínimo requerido en una cuenta de ahorro.



4. Con el apoyo de la municipalidad y el Serviú, los vecinos deben obtener un proyecto de ingeniería para la obra.



5. Una vez que se reúnen todos los antecedentes solicitados por el programa y se llena la ficha de postulación, la documentación debe ingresar a la Secplac del municipio.



6. El Minvu posee una plataforma digital para que los municipios ingresen y validen las postulaciones en los Serviú y las seremis.